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杨桂芝

新县郭家河乡党委副书记、乡长
建议《信阳日报》以后更加关注农村特色产业发展，宣传成

功人士的做法；更多地宣传好生态保护，曝光破坏农村生态环
境的行为；帮助农村呼吁加强基础设施建设；更多地宣传乡村
干部的正面典型。希望《信阳日报》和《信阳晚报》在微信、微博等
新媒体上宣传“三农”动态，让乡村干部及时了解相关政策。

胡 冕

新县泗店乡党委副书记、乡长
《信阳日报》和《信阳晚报》接地气，反映基层小人物的事

很多，信息量也大，对我们基层干部的日常工作有很大的指导
作用。 在报网融合时代，在报道“三农”问题上，建议《信阳日
报》引导基层政府建设新型农业现代化，用传统文化塑造新型
农民。 同时，积极利用新媒体，创新传播方式，扩大受众范围。

曹桂海

息县关店乡乡长
当前，报纸依然是宣传的主阵地。《信阳日报》和《信阳晚报》

作为我市的主流媒体，应该积极应对挑战，变危为契。同时，希望
两家报纸能多报道基层干部，特别是乡村两级干部；多报道基层
组织建设的先进典型；多报道一些对“三农”发展务实管用，具有
学习推广价值的典型，也就是接地气、能学习、能复制的典型。

赵明峰

潢川县传流店乡乡长
“三农”基调在农业，基地是农村，核心是农民，解决“三

农”问题是全党工作的重中之重。 《信阳日报》作为信阳主流媒
体、党的喉舌，在报道“三农”问题上，要加大强农富农的政策
解读力度，更要深入农村，与农民交朋友，了解农民需求，要开
辟专栏，用群众身边人和事教育引导群众。

杨建军

光山县南向店乡党委副书记、乡长
随着科技的进步，群众素质的提高，对“三农”新闻宣传工

作的要求也越来越高。特别是各种新媒体的快速发展，新闻宣
传工作也呈现了多样化。 希望《信阳日报》和《信阳晚报》能够
及时、准确、真实、全面地宣传“三农”工作，让“三农”深入到每
个人的日常生活之中。

崔从枝 商城县观庙镇党委书记、人大主席

我作为一名基层的党委书记，对“三农”工作有深刻体会。

“三农”工作是乡镇工作的重心所在，《信阳日报》和《信阳晚
报》 是我市群众很爱看的报纸， 所以希望两家报纸能多报道
“三农”，同时能扩大手机报的宣传范围，覆盖到广大的农民兄
弟和干部群众。

余运东

平桥区明港工业管理区党委书记
报道“三农”问题，就要接地气，深入基层，与农民打成一

片，用群众语言写农民关心的人和事，这就需要《信阳日报》培
养一支有责任感、不怕吃苦、有奉献精神的队伍。 报网融合时
代，要报道好“三农”问题，更要做好部门联动工作，要加强和
基层的联系，做好新闻联络工作。

谢志锋

平桥区肖王镇党委书记
《信阳日报》和《信阳晚报》一直以来都是我们最爱看的报

纸，因为它们接地气，报道的是我们身边的事。 《信阳日报》是
信阳市委机关报，是信阳市主流媒体。 在这个人人都是“麦克
风”，人人都是“照相机”的时代，《信阳日报》有着专业的平台
和队伍，因此更应该成为主流，更要发挥积极的作用。

刘天新

河区河港镇党委书记
《信阳日报》近年来发展很快，发行

量在不断增多，影响力也在不断增强，在
社会上好评如潮。报网融合时代，希望作
为党的喉舌的《信阳日报》在报道“三农”

问题上，更深入了解信阳农村现状，了解
农民的所思、所想、所盼；更多地宣传典
型的人和事。同时，多利用重要的节点宣
传信阳的农业、农村、农民。

深化报网融合 加强“三农”宣传

市委党校第十六期秋季科级班部分学员在“学员论坛”上的发言（选登）

论坛现场

汪 涛

市委办公室行政科科长
“三农”一直以来都是备受关注的问

题，解决“三农”问题不仅需要党和政府
实施正确的政策， 也需要新闻媒体运用
舆论力量进行强力推动。 如何在报网融
合下做好“三农”的新闻宣传工作，是新
闻媒体乃至全社会需要承担的一份责
任。 这些年，《信阳日报》通过系列报道、

深度报道以及品牌栏目的策划， 对做好
新时期的“三农”宣传报道，进行了有力
的探索和实践。

沈雁忠

罗山县朱堂乡党委书记
信阳日报社给我们提供了一个很好的宣传“三农”的平台，希

望以后能多开辟一些宣传“三农”工作的专栏，多宣传有关农业、

农村、农民的事情，让我们知道以后农业发展的大方向。而网站的
更新速度比较快，信息量也比较大，可以在网站上发布一些独具
信阳特色的农产品信息，既可以宣传农业，也可以推销农产品。

李 清

平桥区平西街道办事处党工委书记
比较羡慕《信阳日报》、《信阳晚报》的广大新闻工作者，因

为他们能够宣传党的政策、路线、方针，能够报道时事新闻，让
大家了解身边人身边事。新形势下，建议《信阳日报》在找准新
位置、顺应新时代的同时，一如既往地坚持以正面宣传报道为
主，为信阳的发展作出更大的贡献。

郭大伟

息县长陵乡党委书记
作为一名基层干部，我喜欢看《信阳日报》。它关注的是我

们自己身边的人和事，内容丰富，可读性强，而且让我从中学
到了很多东西，这些东西在工作中给予了我很大帮助。基层没
有专业宣传队伍，对“三农”问题宣传不到位，以后我们会加强
这方面的工作。

杨树峰

淮滨县新里镇党委书记
《信阳日报》要培养一些乡土人才，农村里有一些退休的

老教师、老干部等一些本土人才。 他们掌握了大量的民谣、典
故等资料，他们写的东西很具有乡土气息。如果多培养培养他
们，让他们给报社提供大量的稿件，丰富报纸的内容，我相信
是有好处的。
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� � � �在报网融合时代，如何做好“三农”新闻宣传工作，形成关心农业、关注农村、关爱农民的社会环境?11月

21日下午，市委党校第十六期秋季科级班学员论坛在信阳日报社举办。学员们展开了热烈讨论，信阳日报社

党委书记、社长钱长琨参加座谈会并发言。

座谈会上，学员们结合实际，对在报网融合下，如何深入基层、了解“三农”提出自己的意见和建议。 为了

在全社会营造一个关心农业、关注农村、关爱农民的舆论氛围，本报特将部分学员发言稿选登，以飨读者。

核心提示


